
Заявление Делегации Российской Федерации  
по докладу по пункту 17 повестки дня 38-й сессии Ассамблеи ИКАО 

(Раздел об изменении климата) 

Благодарю Вас, господин Президент, 

Уважаемые Делегаты, 

Делегация Российской Федерации хотела бы высказать слова искренней 
благодарности всем Делегациям, которые приложили значительные усилия, 
проявили мудрость и работали в духе сотрудничества и взаимопонимания для 
достижения согласия по одному из самых сложных вопросов. 

Новый текст «Сводного заявления» безусловно является компромиссом, 
без которого было бы невозможно продвигаться вперёд. 

Не все положения изменённой резолюции в полной мере отвечают 
интересам Российской Федерации. Но мы понимаем, что без учёта интересов 
других государств все наши усилия были бы напрасны. 

Пожалуй, единственный пункт, в отношении которого Делегация 
Российской Федерации хотела бы сделать оговорку, – это пункт 7 
постановляющей части «Сводного заявления». 

В рабочем документе A38-WP/250 Делегация Российской Федерации 
обратила внимание Ассамблеи на то, что цель углеродной нейтральности после 
2020 года не представляется реалистичной для сектора международной 
гражданской авиации. Именно эта цель предопределяет необходимость 
применения рыночных мер. В свою очередь, рыночные меры снижают потенциал 
отрасли для реального снижения эмиссии парниковых газов, а также будут иметь 
негативное воздействие на общие показатели уровня безопасности полётов в 
силу замедления темпов технологического развития отрасли. 

В этой связи Делегация Российской Федерации хотела бы в очередной 
раз обратиться к Ассамблее с призывом поручить Совету ИКАО пересмотреть 
глобальные желательные цели ИКАО с тем, чтобы они могли способствовать 
достижению главных целей – реальному снижению эмиссии в секторе 
международной гражданской авиации, повышению безопасности полётов, 
устойчивому развитию сектора международной гражданской авиации, а также 
укреплению сотрудничества, дружбы и взаимопонимания между нациями и 
народами. 

Благодарю за внимание. 


